
СПОРИТЬ ТАКИ БУДЕМ.
ВСЕМ ТРУДОВЫМ КОЛЛЕКТИВОМ

13 ноября Национальная служба посредничества и примирения зарегистрировала 
коллективный трудовой спор между наемными работниками ГСП ЧАЭС

и администрацией станции

Итак, коллектив станции 
вот уже неделю как пребыва
ет в состоянии коллективного 
трудового спора, причины ко
торого в городе известны, ве
роятно, каждому, чья жизнь так 
или иначе связана с ЧАЭС.

Хроника событий такова. 
Еще в мае текущего года нача
лись задержки заработной пла
ты работникам станции. Часть 
коллектива объекта "Укрытие” 
даже собралась на полустихий- 
ный митинг у исполкома — ве
чером, накануне Дня города. И 
несмотря на то, что перед митин
гующими выступили директор 
ГСП Юрий Неретин, бывший 
председатель ПК станции, а 
ныне ПК НАЭК “Энергоатом” 
Алексей Лыч и мэр Славутича 
Владимир Удовиченко, напряже
ние снято не было, а задержки 
зарплаты продолжались. Летом 
и осенью люди уходили в отпус
ка без зарплаты и отпускных. 
Многие и выходили из отпусков 
так и не получив денег. Соци
альную напряженность усилива
ло и то, что именно нынешним 
летом чрезвычайно остро вста
ла проблема оплаты потреблен
ных коммунальных услуг.

К началу ноября задолжен
ность по зарплате в среднем 
составила около полутора ме
сяцев. Пятого ноября в ДК 
“Энергия” состоялась конфе
ренция трудового коллектива, 
посвященная вопросам вы
полнения (а точнее — невы
полнения) коллективного дого
вора. Лейтмотивом конферен
ции была мысль о том, что, 
если даже администрация 
ЧАЭС и погасит задолжен
ность, ни у кого нет уверенно
сти, что в ближайшем буду
щем эта проблема не возник

нет вновь.
Шестого ноября профком 

ЧАЭС обратился к директору 
станции с требованием дать от
вет о сроках погашения имею
щейся задолженности. Один
надцатого ноября а ПК поступил 
следующий ответ:

“Уважаемый Евгений Никола
евич!

Информирую, что для выпла
ты заработной платы поступило 
5 000 000,00 грн.

По состоянию на 11.11.02 г. 
расчеты с работниками ЧАЭС по 
заработной плате произведены 
следующим образом:

1) выплачена задолженность 
за сентябрь 2002 г.;

2) персоналу ЧАЭС выплаче
но 25 % заработной платы октяб
ря 2002 г. и 25 % обязательных 
платежей по заработной плате; 
персоналу “Объекта “Укрытие”
— 50 % заработной платы октяб
ря 2002 г. и 50 % обязательных 
платежей по заработной плате;

3) перечислены алименты и 
квартплата за октябрь в полном 
объеме;

4) произведены расчеты с 
уволенными работниками по со
стоянию на 08.11.02 г.

Невыполнение пп. 6.11, 6.12 
Коллективного договора обуслов
лено причинами отсутствия фи
нансирования из Государственно- 
го бюджета.

Суммы, удержанные из зара

ботной платы работников, пере
числяются в момент проведения 
по счету платежей по заработной 
плате за вторую половину месяца.

По п.4 Постановления конфе
ренции трудового коллектива 
ГСП ЧАЭС сообщаю, что адми
нистрацией Чернобыльской 
АЭС проводится работа по рас
смотрению возможных вариан
тов внедрения программ добро
вольного медицинского страхо
вания. Для принятия решения с 
целью выработки определенной 
позиции по страхованию на 2003 
год 08.11.02 г. были подготовле
ны анкеты для опроса персона
ла станции, которые будут обра
ботаны и проанализированы в 
ближайшее время.

Администрация ГСП ЧАЭС 
всегда считала приоритетным 
среди платежей выплату заработ
ной платы персонала станции и 
благодарит коллектив за откро
венную критику. Надеюсь, что 
Постановление конференции тру
дового коллектива будет при не
обходимости поддержкой в реше
нии вопросов бюджетных выплат.

Директор Ю.А. Неретин”
Как отметил заместитель 

председателя профкома ЧАЭС 
Александр Санников,этот ответ 
можно считать скорее бюрокра
тической отпиской, чем ответом. 
Поэтому в тот же день, на состо
явшемся заседании ПК, было 
принято следующее постанов

ление: “Профсоюзный комитет 
первичной профсоюзной органи
зации ЧАЭС, в соответствии с 
Законом Украины “О порядке 
разрешения коллективных тру
довых споров (конфликтов)’’, ст. 
6, ставит Вас в известность о 
том, что трудовой коллектив 
вступил в коллективный трудо
вой спор с 11.11.2002г.”

Профсоюзный комитет пер- 
вичной профсоюзной организа
ции ЧАЭС уведомил админист
рации станции и города о том, 
что в соответствии с Законом 
Украины “О порядке разрешения 
коллективных трудовых споров” 
трудовой коллектив вступает в 
коллективный трудовой спор. 
Как уже упоминалось, 13 нояб
ря спор был зарегистрирован в 
Национальной службе посред
ничества и примирения:

“Відповідно до частини 6 
статті 15 Закону України “Про 
порядок вирішення колективних 
трудових спорів (конфліктів)”

1. Зареєструвати колективний 
трудовий спір між найманими 
працівниками державного спеці
алізованого підприємства “Чор
нобильська АЕС” міста Славути
ча Київської області та адмініст
рацією державного спеціалізова
ного підприємства “Чорнобильсь
ка АЕС” міста Славутича Київсь
кої області з 11 листопада 2002 
року і присвоїти йому реєстраці
йний номер 107-02/10-В.

2. Зареєструвати такі висунуті 
найманими працівниками вимоги:

1) в строк до 13.11.2002 р. 
виплатити заборгованість із за
робітної плати і відпускних 
коштів, що утворилась на 
01.10.2002р.;

2). в строк до 13.11.2002 р. 
виплатити заробітну плату за 
жовтень 2002 року відповідно 
до колективного договору;

3) безумовно виконувати п.п. 
6.11 і 6.12 колективного договору, 
ст. 115 КЗпП України, ст. 24 Зако
ну України “Про оплату праці";

4) виплату заробітної плати 
вважати пріоритетом серед 
інших платежів:

5) забезпечити виконання 
п.7.1 колективного договору з 
01.11.2002 р."

Этим же документом отказа
но в регистрации требования 
коллектива перечислять в уч
реждения и организации сред
ства, удержанные из заработной 
платы на основании личных за
явлений работников ЧАЭС, на 
следующий день после выплаты 
зарплаты. Этот пункт не внесен 
в колдоговор, а следовательно, 
не является предметом коллек
тивного трудового спора.

В настоящее время распоря
жения Национальной службы по
средничества и примирения по
лучены ПК и администрацией 
ЧАЭС, городскими властями 
Славутича. Кроме того, создан

трудовой арбитраж, задача ко
торого — разобраться в сло
жившейся ситуации и опреде
лить пути решения проблемы, 
в частности реальные сроки 
выплаты заработной платы 
коллективу. Решения трудово
го арбитража обязательно дол
жны быть выполнены админи
страцией ЧАЭС. От профсоюз
ного комитета в состав трудо
вого арбитража предложены 
первый за*меститель славутич- 
ского городского головы Влади
мир Жигалло, директор пред
приятия “Гран-сервис” Юрий 
Егоренко, юрисконсульт УЖКХ 
Епена Дроган, помощник город
ского головы по правовым воп
росам Николай Дроган и дирек
тор ТРК “Славутич” Александр 
Демидов.

— Что же будет, если ре
шение проблемы на этом 
уровне найдено не будет? — 
обратилась я с вопросом к 
Александру Санникову.

— Как работники ядерно- 
опасной отрасли, мы не име
ем права на забастовку. Зна
чит, нам остается лишь одно — 
отстаивать свои права в суде.

...Только ли администра
ции станции отвечать в том 
суде, если он состоится? От
вет прост. По состоянию на 1 
октября ЧАЭС задолжала по 
зарплате своим работникам 
за счет средств госбюджета 
1963,86 тысячи гривен. На 1 
ноября эта же сумма состав
ляла уже 2533,40 тысячи гри
вен. Логично привлечь к от
ветственности и министра 
топлива и энергетики, и ми
нистра финансов, и премьер- 
министра...

Майя РУДЕНКО


